
平成１７年度第１回鎌ケ谷市図書館協議会会議録 

 日 時 平成１７年６月３０日（木）午前１０時～ 

 場 所 鎌ケ谷市立図書館３階保育室 

 出席者  

委員  寺島幸子委員 奈良重則委員 浜口貞美委員 伊藤眞由美委員  

大八木健兒委員 倉田智子委員 三門博子委員 小茂田茂委員 

菊地芙美子委員 河永光代委員 

   井上教育長 

   事務局 斉藤幸四郎館長 林知子主査補 

 欠席者 無し  

 傍聴者 無し 

 

１ 任命書の交付 

    井上教育長から任命書の交付あり。 

２ あいさつ  

    井上教育長 

３ 委員紹介  

    別紙「委員名簿」順に自己紹介あり。 

    事務局紹介あり。 

４ 議事 

   正副委員長の選出 

     委員の互選により、会長に菊地委員、副会長に三門委員・倉田委員を選出

し決定した。 

  これより、議事については委員長が議長となる。 

５ 報告事項   

  ①平成１７年度図書館関係予算及び運営方針について（説明願います） 

   館長説明 

     鎌ケ谷市の財政状況はかなり厳しいものがあり、その中で今年度は業務委

託という形で図書館予算も削減されています。 

     運営方針については、生涯学習を支援する機関として、資料の収集と提供

に努めるとともに市民と協働による図書館活動を推進します 

努力目標の説明 

１、資料の充実と図書館利用者サービスの充実 

 ①計画的に図書館資料の収集と提供・相談に努める。 

   ４月からレファレンスカウンターを設置しました。 

②柔軟で効率的な図書館運営を行う 

  業務委託により、一定の人員が確保される等の効率的な運営が可能

になります。 

③相互貸借・相互利用等のサービスに努める 

  県内各図書館との協力体制が整っており資料の相互貸借が可能です。  

２、図書館活動と普及啓発活動の充実 



 ①子ども読書活動推進計画の策定 

   子ども読書活動推進計画の策定に向け、関係各課と連携を図ります。 

 ②おはなし会等の読書学習グループとの連携協力 

   関係団体等との連携・協力し、図書館活動の充実を図ります。 

 ③広報及び図書館だよりの充実 

   図書館の日常活動を紹介するなど、その普及啓発に努めます。 

３、図書館主催事業の充実と体制の強化。 

      ①講演会、講座、おはなし会、展示会等の充実 

        市民との協働による図書館の主催事業に、努めます。 

      ②図書館業務職員等の人的体制の充実 

        業務委託による、図書館業務体制の向上を図ります。 

      ③関係機関・団体等との連絡調整機能の充実 

        近隣市の公共図書館および団体・機関と連携を密にした体制作りに

努めます。 

    質 疑を行います。 

    委 員 ブックスタートの状況について、説明したい。当事業は、健康管理

課が実施する乳幼児（４ケ月）検診時に絵本を配布するもので、図書

館や子育てに関する職員も同席しているが、図書館を知らない人が多

いので、案内図がわかる資料物がほしい。 

    委 員 案内や説明することは、当然義務であるので現状でよいと思う。 

    事務局 図書館においても、職員の参加と児童書コーナーでブックスタート

関連の絵本の展示等、子どもと本とのであいから支援している。 

    委 員 学校図書室は、職員の不足により十分な機能が発揮されていないた

めＰＴＡでも協力できるところは実施しているが、学校と図書館が連

携を図り、運営できればよいと思う。 

    議 長 時間が超過しておりますので、議題に入りますが事務局からお願い

します。 

    事務局 図書館協議会は年３回を予定し、視察研修は１回であるが、視察研

修は市のバスを使用する場合は、10月 6日を予定している。 

        まだ時間があるので、研修日時や行き先及び次回の会議については 

       委員長と協議し各委員に知らせることにしたいがよろしいですか。 

    議 長 各委員の都合の悪い曜日等はわかりますか。では事務局と相談して 

       決定させていただきます。 

    事務局 バスで行かなければ、国立の子ども図書館を視察しても良いと思う

がいずれにしても時間があるので後日連絡します。 

    議 長 時間がないが、その他何かありますか。 

    委 員 図書館の 3階を使っているが、２階に設置してあるコピー機が使え

ないので不便であるため、使用させてほしい。 

    委 員 私は、反対である。あのコピー機は図書館内の資料を著作権法に基

づきコピーサービスをしているので、一般の使用は間違いである。 

        また今のコピーサービスの状況は、手ぬるい感じであるのでもっと



厳しくチェックすることが必要であると思う。 

    事務局 著作権は複雑で、内容が厳しいことであるが、他の図書館でも申請

書に必要事項を記入し申請者が複写している。 

    委 員 もっとコピーサービスを厳しくしてもよいと思う。 

    事務局 同じ施設利用者で目の前にコピー機があるのに使えないというのは

一般的には不都合であるが、図書館のコピーサービスには制限がある

ため、いろいろな課題が生じてくるため、この辺は検討したい。 

    議 長 では本日の会議は終了します。 

                       終了時間 12時 15分 

 

 

会議録署名人署名 

 

以上、会議の経過を記載し、相違のないことを証するため、次に署名する。 

 

平成 17年 7月 30日 

 

 

氏名  奈 良 重 則     

 

 

氏名  寺 島 幸 子     


